

DIARIO DE MALLORCA

del Domingo 15 de Julio de 1810.

San Enrique Emperador.—Rogativa en la Consolacion.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast.

Epochas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 4
7 de la m.	24 g.	28 p. 11 l.	E.	y 47 m. y 10 s,
12 del dia	24 g.	28 p. 10 l.	OSO.	se pone á las 7
5 de la t.	24 g.	28 p. 11 l.	O.	y 13 m. y 42 s.

NOTICIAS PARTICULARES.

Fin del capítulo de Murcia 21 de Mayo.

El dia 26 á las 6 de la mañana acabó de salir toda la tropa francesa con dirección á Lorca. Se llevaron ademas de lo referido, 1600 reales del Cabildo eclesiastico y 320 del monte pio, con gran porcion de cebada.

Apenas habian salido los enemigos, quando la gente de los conformos, que durante los tres dias de su estancia habia empezado á reunirse con ánimos hostiles, acudió á millares á la ciudad, pidiendo armas para perseguirlos. La llegada de algunas quadrillas forasteras produxo una efervescencia, á que siguieron algunos excesos que lloran los buenos ciudadanos, y que no dexan de ser reprehensibles aunque nascan en su origen del zelo y ardor por la justa causa. Es de esperar que los buenos sentimientos de estos naturales, que siempre se han distinguido por su patriotismo, y el influxo de las personas de probidad y luces que abundan en la fidelisima ciudad y reyno de Murcia, harán que se borre la memoria de los dias aciagos en que los efectos de una anarquia momentanea mancharon la historia de nuestra revolucion.

Los oficiales que fueron alojados en casas particulares, trataron á sus patronos como si fueran esclavos, les hacian servir de criados y limpiarles las botas; exigiendo otros oficios mas indecentes todavía. Sacerdote hubo que les lavó hasta los pies: otros pretendieron que se les traxesen objetos en que saciar su desenfreno. Tomayan de las tiendas lo que les acomodava, y ó no lo pagavan, ó lo pagavan por menos de su valor, diciendo que aun esto debia agradecerseles, porque todo era de ellos como conquistadores. Las avanzadas francesas han robado quanto ha estado á su alcance en la Huerta y pueblos inmediatos: pero estas rapiñas les han costado segun noticias, mas de 100 soldados que han perdido á manos del paisanage.

En la misma noche fueron 5 oficiales á la casa de Misericordia, y trataron de exigir del director 100 onzas de oro, que por ultimo quedaron reducidas á 10, á que se añadieron mas de 20 arrobas de plata perteneciente á la iglesia. Llevaron al director á presencia de Sebastiani, y ambos con los oficiales volvieron á la Misericordia, donde escogieron una muchacha que llevaron al alojamiento del general, y devolvieron á la madrugada.

El dia 27 á las 6 de la mañana marchó Sebastiani con 100 caballos á Lorca, echando antes la voz de que pasaba á Orihuela á establecer allí el quartel general. Se fixó un edicto para que el que tuviese cebada la presentase en el término de 4 horas, bajo las amenazas acostumbradas. Recogieron todo el dinero de los estancos; se llevaron 350 libras de todos tabacos y sacaron de la tesoreria 2230 rs. De las armas que recogieron, tomaron las que les acomodaban, e inutilizaron las restantes. Hecharon al rio la pólvora y balas que encontraron en los almacenes, y quemaron algunas cureñas que había. Los soldados vendian las innumerables raciones que les sobraban, ó las dexaban perderse en sus alojamientos. Por la tarde se advirtió mucha entrada y salida de partes, y y no dudamos de que trataban de retirarse, previniéndonos todos en nuestras casas por si intentaban algun saqueo, bien que no creemos se resolviesen á ello, atendida su poca fuerza.

Badajoz 9 de Junio.

El general Billesteros sigue haciendo respetar á los franceses las armas españolas. Despues de la accion que anunciamos en el diario del 30 pasado, ha arrollado segunda vez al enemigo en número de 6 mil infantes y 800 caballos, fuerzas superiores á las nuestras: nnestra pérdida ha sido de muy corta consideracion, respeto á la exorbitante que ha tenido el enemigo batido completissimamente. Todos los cuerpos han sostenido la gloria del nombre español, y el honor de nuestras armas, señalandose el regimiento de dragones de Lucitania, que con un valor digno de imitacion sostuvo y batió la caballeria enemiga. Los detalles por ser muy difusos se darán en otro número.

Noticias de Navarra.

Por mas que el enemigo ha procurado interceptar toda comunicacion de unas provincias con otras, creyendo que por este medio lograria embrollarnos, preocuparnos y abatirnos, llegan de tiempo en tiempo á nuestra noticia algunos sucesos dignos de la gran causa que sostenemos, como del fuego patriótico é inextinguible que arde y arderá en todos los corazones españoles.

La perdida del valeroso Mina fué una calamidad para Navarra y un verdadero triunfo para los franceses: mas el suelo español, ahora mas que nunca fecundo en héroes, no ha tardado en llenar aquel vacio con la persona de su intrépido sucesor D. Francisco Espoz y Mina. Desde Tudela hasta Irun, en las puertas mismas de Pamplona vuelven á renovarse aquellas terribles alarmas, aquellas sorpresas y sangrientos ataques que tanto han satisfecho la verganza nacional, dexando en la historia un monumento espantoso del escarmiento digno de los tiranos. Los enemigos aislados acorralados en los pueblos, sin atreverse á salir de ellos sin un riesgo inminente de caer en manos de nuestras partidas, carecen absolutamente de comunicacion, y conocen la imposibilidad de establecer un orden en su pretendida conquista. Serán como unos 100 los que se hallan repartidos en los

varios pueblos de aquel reyno, á saber: 1500 en Pamplona, 300 en Agoiz, 500 en Lumbier, 500 en Sangüesa, 200 en Fuenterrabia, 150 en Irún, 1500 en S. Sebastian, 500 en S. Esteban, 500 en Tudela, 300 en Lodosa, 500 en el puente de Logroño, 100 en Falces, 300 en Olcoz, 300 en Tafalla, 300 en Caparroso, 80 en la venta de Astigarraga, 50 en Ayarce, 40 en Errani; y los restantes en otros diferentes cantos.

A pesar de que los Navarros no tienen noticia alguna del estado de la nación, y por mas que los franceses se esmeran en persuadirles que ya no falta que hacer en la completa conquista de la península; no obstante de hallarse rodeados por todas partes de enemigos, y expuestos por consiguiente á continuas irrupciones por la parte de Francia, de Aragón y de Castilla, se niegan abiertamente á pagar la exorbitante suma de 600 duros mensuales que se les ha impuesto por vía de contribución militar para mantener el exército francés; se reunen, se arman con los despojos de sus mismos enemigos, los persiguen, los atacan con denuedo, los batan, los dispersan y aumentan cada día el número de sus víctimas. Es muy sensible que aquellos valerosos habitantes carezcan de armas, y otros medios esenciales á la guerra, pues veríamos en breve levantarse á espaldas de los exércitos franceses un número de bayonetas capaz de interceptar su comunicación con Francia, impedir la entrada de nuevos refuerzos, y facilitar á los valientes de lo interior de la península un medio seguro de acabar con los que infestan su suelo.

NOTICIAS DEL PAÍS.

Aviso.

Se abre la suscripción á este periódico para todo este mes, los Señores Suscriptores que quieran continuar verificarán el pago de sus abones por los repartidores de la mañana, ó en casa del impresor de este Periódico.

En la Imprenta de este Diario darán razon de un sujetó que busca un cofre compaz para comprar.